
ASCUN expresa profunda preocupación por la suspensión de subsidios a los créditos educativos del ICETEX y su impacto en las y los jóvenes de escasos recursos que actualmente estudian en programas de educación superior

Bogotá, 5 de septiembre de 2025

La Asociación Colombiana de Universidades (ASCUN) manifiesta su profunda preocupación por la reciente decisión del ICETEX de suspender los subsidios a la tasa de interés para los créditos educativos, medida que afecta de manera directa la permanencia de miles de jóvenes en el sistema de educación superior.

A partir del semestre anterior, cuando se eliminaron los subsidios para estudiantes en etapa de amortización, desde ASCUN se reiteró la alarma porque: más de 234 mil estudiantes y egresados están afectados por el desmonte de los subsidios, según diversos medios de comunicación nacionales. Esta situación se traduce en mayores costos para los hogares, muchos de ellos en condiciones de vulnerabilidad, y pone en riesgo la continuidad de los proyectos de vida de los jóvenes.

El sistema de educación superior en Colombia ha atravesado en la última década diversos retos relacionados con el acceso, la permanencia y la adaptación a nuevas modalidades de formación. La pandemia generó una contracción temporal en la matrícula, pero gracias a los esfuerzos de las instituciones y del Estado se logró una recuperación progresiva. De acuerdo con cifras oficiales del SNIES (2024-2), la matrícula de pregrado alcanzó 2.561.707 estudiantes, este dinamismo ha estado impulsado principalmente por el sector oficial, que en 2024-2 llegó a 1.437.957 estudiantes (56,1 % del total) con un crecimiento del 8,0 % frente a 2023-2, mientras que el sector privado registró 1.123.750 estudiantes (43,9 % del total), con una variación de 0,9 % frente a 2023-2.

En este contexto, decisiones como la eliminación de los subsidios del ICETEX generan un retroceso en la construcción de un sistema mixto, plural y diverso que, a pesar de las dificultades, venía mostrando signos de recuperación y consolidación.

ASCUN reconoce los esfuerzos que se han hecho en el marco de la política pública para ampliar el acceso a la educación superior, como la matrícula gratuita. No obstante, subraya la importancia de mantener y fortalecer mecanismos complementarios como los subsidios del ICETEX, ya que la demanda de cupos supera la capacidad del sistema público. Durante más de 75 años, el ICETEX ha sido un instrumento fundamental que ha permitido a millones de jóvenes continuar sus estudios en instituciones privadas con calidad y permanencia, cuando no han podido acceder a una universidad pública. En este sentido, se propone revisar de manera integral las estrategias de financiamiento estudiantil, de forma que garanticen tanto el acceso como la permanencia de toda la población que aspira a la educación superior.

Desde ASCUN llamamos la atención para que esta decisión sea revisada y corregida, pues de mantenerse, los impactos sobre el próximo semestre académico serán desafortunados y profundizarán aún más la difícil situación de los estudiantes que no han podido acceder a un crédito educativo para

continuar sus estudios de educación superior.

Llamado al Gobierno Nacional

Desde ASCUN, y en línea con lo expresado en comunicaciones previas, hacemos un llamado urgente al Gobierno Nacional para que:

- Comunique de manera oficial y clara las medidas que se adoptarán para enfrentar esta situación y garantizar la continuidad académica de los estudiantes.
- Asegure que los jóvenes de bajos recursos que aspiraban a matricularse en el segundo semestre de este año en universidades privadas, puedan iniciar o continuar sus estudios.
- Convoque a los actores del sistema de educación superior para definir un plan de transición responsable hacia la transformación del ICETEX, en coherencia con las metas del Plan Nacional de Desarrollo.
- Brinde claridad sobre la sostenibilidad financiera y operativa del ICETEX mientras se adoptan cambios estructurales, garantizando la estabilidad del sistema y la confianza de los estudiantes.

Compromiso de ASCUN

Las universidades e instituciones de educación superior asociadas en ASCUN reafirman su compromiso con el fortalecimiento de un sistema mixto, plural y diverso, orientado a garantizar cobertura, calidad y aseguramiento en la educación superior. En esa línea, destacamos la necesidad de impulsar políticas públicas que promuevan no solo el acceso, sino también la permanencia y el éxito académico de los estudiantes en todas las regiones del país, garantizando igualdad de oportunidades y consolidando la educación superior como motor de desarrollo social y económico.



Oscar Domínguez González
Director Ejecutivo
Asociación Colombiana de Universidades – ASCUN

Más información

Subdirección de Comunicaciones de ASCUN comunicaciones@ascun.org.co



Calle 93 No. 16 - 43



{57 - 1} 623 15 80



ascun@ascun.org.co



www.ascun.org.co

Bogotá - Colombia